



PAROISSE  
BIENHEUREUX  
LOUIS-EDOUARD  
CESTAC

EGLISE SAINTE MARIE  
EGLISE SAINT MICHEL  
EGLISE SAINT JOSEPH

## FEUILLE MENSUELLE - JANVIER 2024

### Le mot du curé de la paroisse

#### Fin d'année et début d'année

Sans aucun doute, la fin de l'année est toujours un moment où nous prenons le temps de réfléchir à ce qui s'est passé au cours de l'année écoulée.

Nous réfléchissons à ce que nous avons bien fait, à ce que nous avons moins bien fait, à ce qui a été mauvais, et c'est généralement la base pour établir une série de nouvelles résolutions que nous sommes prêts à mettre en œuvre dès le début de la nouvelle année (régime alimentaire, exercice, lecture, favoriser de bonnes relations, de bonnes affaires, une carrière, un travail, des relations personnelles, etc.).

Les chrétiens ne sont pas exemptés de ce genre de réflexion. Et en plus, nous pouvons de même dresser une liste de résolutions qui peuvent sembler spirituelles (prier davantage, lire toute la Bible en un an, apprendre un verset, ne pas manquer la Messe, servir plus à l'église, etc.)

Prendre soin de sa santé, améliorer ses relations, chercher à prospérer dans la vie, exercer des disciplines spirituelles, etc., toutes ces résolutions de Nouvel An sont très bonnes. C'est très bien d'y penser et de les avoir. Cependant, tout cela devrait avoir un caractère secondaire par rapport au but principal de tout être humain sur cette terre : connaître Jésus profondément.

Jean 17:3 « **Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ.** »

Peut naître en nous cette idée que « Nous sommes déjà chrétiens, nous avons déjà la vie éternelle, donc nous connaissons déjà Dieu. Laissons cela aux gens qui ne sont pas croyants ». Et beaucoup fondent leur réponse quant à la connaissance du Christ sur la base de leur expérience de conversion

personnelle ou d'un témoignage. Pourtant, ce qui révèle la réalité de notre connaissance du Christ, c'est notre comportement et notre réponse aux situations de la vie (problèmes, maladies, pénuries, solitudes, angoisses, déceptions, etc.).

Alors, connaissons-nous Jésus ou ne le connaissons-nous pas ?

Cela peut ressembler à la même chose à première vue, mais il y a une grande différence entre « Connaître Jésus » et « Connaître sur Jésus ». Le verbe utilisé dans les écritures, « ginokó » en Grec (verbe, présent, actif), veut dire « connaître ou avoir des connaissances sur » quelqu'un ou quelque chose, généralement par l'observation ou les sens, par l'expérience. Dans le Nouveau Testament, « ginoko » indique fréquemment une relation entre celui qui connaît et l'objet connu (ou la personne connue), mais ce qui est connu a une grande valeur et de l'importance pour celui qui sait, et donc s'établit une relation profonde... Une telle connaissance ne s'obtient pas par une simple activité intellectuelle, mais par l'action du Saint-Esprit en chacun de nous. Faisons en sorte que cette Année de la foi et de l'appel vécue en diocèse, et que l'intimité avec la Parole et avec les frères nous conduisent à une connaissance plus profonde de Jésus et de son projet de sainteté avec nous.

**Bonne et Sainte année !**

Rafael

### PERMANENCES SUR LA PAROISSE

(Sauf modifications signalées par affichage)

#### Messes dominicales

- Sainte Marie
  - Samedi soir à 19h
  - Dimanche à 10h30
- Saint Joseph
  - Dimanche à 10h30

#### Messes en semaine

- Sainte Marie 9h
  - Lundi - Mercredi - Vendredi
- Saint Joseph 9h
  - Mardi - Jeudi

#### Confessions et permanences

- M. le curé Rafael :
  - Ste Marie : mardi et jeudi, de 10h30 à 12h
  - St Joseph : vendredi de 10h30 à 12h
- M. le vicaire Manolo :
  - avec exposition du Saint Sacrement
  - Ste Marie du mardi au vendredi de 16h à 17h

**M. le curé Rafaël :** rafael.carvajal@gmail.com

**M. le vicaire Manolo :** manoloborrero89@gmail.com

St Joseph : 05 59 63 05 19 - St Marie : 05 59 03 76 00



#### Faire célébrer une messe

pour ses défunts, les âmes du purgatoire, ses proches, pour les événements de sa vie, en action de grâce.

L'offrande de messe est fixée par la Conférence Épiscopale à 18€ (mais, en fonction de ses moyens, il est possible de donner moins ou plus.)

S'adresser à un prêtre de la paroisse.

## ANNÉE DE LA FOI ET DE L'APPEL

Après son inauguration le dimanche 26 novembre par une Messe en la cathédrale Sainte Marie de Bayonne, la première étape a été lancée sur la paroisse le 3 décembre, où se sont constitués deux groupes fraternels de scrutation de l'Écriture ou *lectio divina partagée*, qui se réunissent une fois en décembre, et une autre fois début janvier.

**Ces petites fraternités sont appelées à se retrouver, avec tous les paroissiens qui le voudront, le dimanche 21 janvier 2024**, fin de cette première étape. A cette occasion, pas de messe le samedi soir, messes à St Joseph et à Ste Marie à 10h30 comme habituellement, suivies d'un repas partagé à Ste Marie (chacun apporte). L'après-midi, recollection à la salle Ste Marie à 14h30, car ce dimanche 21 janvier 2024 est « Dimanche de la Parole » : *la Foi comme connaissance, à travers le contact avec la Parole de Dieu et le Catéchisme de l'Église Catholique*.

Ces petites fraternités ainsi constituées, ou à constituer encore, continueront de se réunir tout au long de janvier et février autour de la Parole de Dieu. Chacun se munira d'une Bible de Jérusalem ou autre. Après avoir invoqué l'Esprit Saint, chacun scrute en silence la Parole : il peut rester sur le texte de l'Évangile choisi ou se promener dans la Bible, à travers les notes en bas de page ou les références en marge. L'essentiel est de laisser la Parole nous rejoindre dans notre vie : chaque fois que la Parole suscite un écho dans notre vie, on le note...

Après une demi-heure ou trois quarts d'heure de scrutation silencieuse, on partage librement l'écho de la Parole dans nos vies. Il ne s'agit pas d'une explication de texte, mais d'un partage d'expériences : comment la Parole éclaire-t-elle notre histoire ?

On peut terminer par des intentions de prière spontanées que l'on se confie les uns aux autres, on prie le Notre Père et on échange un geste de paix pour conclure.

### ÉVÉNEMENTS SPIRITUELS

Deux personnes poursuivent leur catéchuménat d'adultes vers le baptême, sur la paroisse : Océane, et Mahé. Portons-les dans notre prière, ainsi que Marine qui prépare sa première communion.

A partir du 22 janvier, reprise des catéchèses du Chemin néocatéchuménal, pendant 2 mois. Plus d'informations sur le site de la paroisse.

### NOUVELLES DE L'ÉGLISE

- Une catéchèse sur le mystère de l'Église, par Mgr Aillet, notre évêque. A retrouver sur : [www.lapurdi.net/emissions/foi/formation/le-mystere-de-la-foi/](http://www.lapurdi.net/emissions/foi/formation/le-mystere-de-la-foi/)
- Écoutez Radio Lapurdi (FM 96,8), radio basco-française du diocèse.
- Tous les mois paraît la revue diocésaine, « Notre Eglise ». Abonnements (à envoyer à Notre Eglise abonnements - 6 rue des Prébendés. 64100 Bayonne. Chèque à l'ordre de « Association Diocésaine »). Ordinaire 39 € Tarif réduit 32 €.

Cet exercice de *scrutatio* de la Parole, ou de *lectio divina partagée*, fera grandir notre foi comme connaissance et comme expérience de Dieu. En même temps, elle fera grandir la communion entre les membres de la fraternité appelés à se connaître à un niveau plus profond d'expérience de la foi.

On peut fixer, à la demande, une rencontre mensuelle pour un partage en commun, mais les petites fraternités restent indépendantes pour se rencontrer à des horaires adaptés à leurs besoins. Dans ce cas, on peut prévoir un temps de catéchèse d'une demi-heure pour tout le monde, en conclusion de la *scrutatio*.

**Rappelons que la deuxième étape de l'année de la Foi et de l'Appel suivra, du 14 février (mercredi des Cendres) au samedi 9 mars (« 24h pour Dieu ») : la Foi comme relation d'amitié avec le Seigneur.** A promouvoir en particulier par l'oraison, et à défendre, à travers le combat spirituel, soutenu par un approfondissement du sacrement de la pénitence et de la réconciliation.

Troisième étape du dimanche de Pâques (31 mars) au samedi 18 mai, veille de Pentecôte (avec rassemblement « Diocèse en fête ») : *la Foi comme témoignage et mission*. Centrée sur l'Eucharistie, sommet et source de la vie et de la mission de l'Église elle permettra d'approfondir le thème de la vocation. Les temps d'adoration communautaire dans les paroisses seront particulièrement honorés.

Une marche « pèlerinage pour les vocations » sera organisée à travers le diocèse du dimanche 21 avril (journée mondiale des vocations) au samedi 18 mai « Diocèse en fête » : on transportera la statue de la Vierge Marie de lieu en lieu, depuis Bétharram jusqu'à la cathédrale de Bayonne.



Le site de la paroisse est en ligne !

[www.paroisse-cestac-anglet.fr](http://www.paroisse-cestac-anglet.fr)

Des remarques, des envies, des questions ?  
[communication@paroisse-cestac-anglet.fr](mailto:communication@paroisse-cestac-anglet.fr)

### ANNONCES PAROISSIALES DU MOIS

#### Bonne et sainte année 2024 à tous !

- **Lundi 1er à 10h30, fête de Sainte Marie, mère de Dieu** messes à St Joseph et Ste Marie à 10h30.
- **Samedi 6, à 17h30, fête de l'Épiphanie.** Célébration pour les enfants à Ste Marie suivie de la messe à 19h.
- **Jeudi 11 à 19h, explication du Credo par Mgr Aillet** à Ste Marie.
- **Samedi 20, pas de messe anticipée**
- **Dimanche 21, après la messe, repas partagé** à Ste Marie
- **Dimanche 21, à 14h30, recollection pour tous**, à la salle paroissiale (voir ci-dessus)
- **Dimanche 28, à 10.30, admission « ad ordines » d'Israel Antonio Escanilla**, avec les séminaristes de Redemptoris Mater et Mgr Aillet lors de la messe à Ste Marie. Célébration suivie d'un pot de l'amitié à la sortie ! Pas de messe à St Joseph.

Recevez par mail les dernières actualités de la paroisse en vous abonnant depuis le site de la paroisse